

### Goa agradece la presencia de España en los actos del IV centenario de San Francisco Javier

#### "La Voz de Tánger" nueva emisora

Goa.—En la ceremonia de la entrega simbólica de las llaves de la ciudad a los ministros de Justicia de España y Portugal, el alcalde de Goa, pronunció un discurso en el que agradeció la actitud espontánea de España de enviar a las conmemoraciones del centenario de San Francisco Javier a una de sus personalidades más ilustres, don Antonio Turmendí.

LA "VOZ DE TÁNGER", NUEVA EMISORA

Tánger.— Ha sido inaugurada oficialmente la nueva emisora de onda media que reúne todos los adelantos y progresos. El edificio ha sido construido especialmente con un poste radiante de 120 metros de altura sobre la colina de Beni Makada. La "Voz de Tánger" será fácilmente escuchada en el Norte de África, en la península Ibérica y en el Suroeste de Europa. Al acto asistieron el ministro de España don Cristóbal del Castillo como presidente del comité de control de autoridades. También asistieron el director de la Sociedad Española de Radiodifusión y el director de Radio Barcelona.—Cifra.

NEGOCIANTES ESPAÑOLES, EN FRANCIA

París.— Ha llegado ayer por la noche a esta capital una delegación de hombres de negocios españoles, acompañada por el presidente del Consejo nacional de patronos franceses.

El embajador de España en Francia, Conde de Casas Rojas, oficiará mañana lunes una recepción en honor de sus compatriotas.—Efe.

CONSGRACION DE DOS OBISPOS INDIOS

Goa.—El Legado Pontificio en los actos de Goa con motivo del IV Centenario de la muerte de San Francisco Javier, Cardenal Cereñeira, patriarca de Lisboa, ha consagrado, en la Iglesia basílica del Buen Jesús, a dos nuevos obispos indios.—Efe.

### Llega a España la reina madre de Bulgaria

Barcelona.—En el expreso de Port Bou ha llegado a las dos de la tarde procedente de Montpellier S. M. la Reina Madre de Bulgaria, que viaja con el título de condesa Juana de Rybsky que asistió en aquella ciudad francesa a las exequias de su madre la Reina Elena de Italia.

## El F. de J. celebra el XII aniversario de su fundación

### Inaugúrase un albergue turístico en el puerto de Pajares

Madrid.— Con motivo de cumplirse en estos días el duodécimo aniversario de la fundación del Frente de Juventudes, las Falanges Juveniles de Franco de Madrid han celebrado diversos actos que se iniciaron con una misa de campaña en el Cuartel de la Montaña.—Cifra.

### INAUGURACION DE UN ALBERGUE DE TURISMO

León.—Hoy ha sido inaugurado el albergue nacional de Turismo que en el alto del puerto de Pajares ha instalado la Dirección General de Turismo y construido por la de Regiones Devastadas.

### PRORROGA DE PRESUPUESTOS COLONIALES

Madrid.—Por órdenes de la Presidencia del Gobierno, que hoy publica el "Boletín Oficial del Estado", se autoriza un suplemento de crédito de 101.850 pesetas al vigente presupuesto de África Occidental Española y se prorroga para el año 1953 el presupuesto de los territorios de África Occidental Española para 1952.

### ENTIERRO DEL DUQUE DE SEVILLA

Madrid.—En la mañana de hoy se ha efectuado el entierro del teniente general don Francisco de Borbón y de la Torre, Duque de Sevilla, fallecido ayer en Madrid. En la casa mortuoria se recibieron multitud de testimonios de pésame, entre ellos uno de la Casa Militar de S. E. el Jefe del Estado.—Cifra.

### SETENTA Y CINCO AÑOS DE "EL COMERCIO"

El Gijón.— El director general de Prensa, don Juan Aparicio López, asistió hoy a los actos conmemorativos del 75 aniversario de la fundación del diario local "El Comercio".—Cifra.

### LA FERIA DE TORRELAVEGA

Torrelavega.—La mejor feria de ganado vacuno del año ha sido la celebrada hoy. Han sido vendidas 1.125 reses, en su mayoría vacas lecheras de raza holandesa que siguen cotizándose a precios sostenidos entre siete y once mil pesetas.—Cifra.

### ASAMBLEA DE ACCION CATOLICA, EN TOLEDO

Toledo.—Se ha celebrado la IX Asamblea diocesana de Hombres de Acción Católica con asistencia de representantes de Guadalajara, Talavera de la Reina, Villarrobledo, Santa Cruz de Retamar, Zamora, Villafraña y Consuegra. En la sesión de clausura pronunció un discurso el vocal del Consejo Superior de la Organización y ex-gobernador civil de Barcelona don Antonio Correa Véglison. Posteriormente los asambleístas cumplieron al primado Dr. Pla y Deniel, quien les alentó a proseguir en la labor de apostolado, manifestándoles que las condiciones religiosas de España—según dijo el Santo Padre en la última audiencia que le fué concedida—eran superiores a las de la misma Italia.—Cifra.

## Apelación de la O.N.U. para poner fin a la guerra de Corea

### Ha sido dirigida urgentemente a China y a los coreanos del Norte

Sede de las Naciones Unidas, (Nueva York).— Las Naciones Unidas han apelado anoche urgentemente a la China comunista y a Corea del Norte para que acepten el plan de compromiso de la India para poner fin a la guerra coreana, como base justa y razonable para llegar a un acuerdo.

Lester Pearson, presidente de la Asamblea General, hizo este llamamiento en un largo cable dirigido a las autoridades comunistas y al que acompañó el texto del plan de la propuesta india, aprobado el miércoles pasado por la Asamblea.

Pearson dijo que cifraba su mayor esperanza en que los comunistas aceptasen el plan indio, como base para resolver el pleito de los prisioneros de guerra, que es solamente lo que retrasa el armisticio de Corea.

"Espero—añadió Pearson—recibir lo antes posible su respuesta a esta comunicación, la cual trasladaré a la Asamblea General, una vez recibida."

Tanto Rusia como la China comunista han expuesto claramente que se oponen al plan indio, porque no prevé el retorno de los prisioneros de guerra, pero no ha habido una negativa oficial a aceptar dicho plan, desde que éste se convirtió en política oficial de las Naciones Unidas.

## Nueva York sufrirá un ataque simulado de bombas atómicas

Nueva York.— Diversos países occidentales, enviarán observadores para presenciar la forma en que la ciudad de Nueva York se comportaría en caso de una explosión atómica, con ocasión de celebrarse el sábado próximo el más amplio simulacro de prácticas de defensa civil, realizado hasta ahora, según se anuncia hoy. El teniente general Haultner, director de la comisión civil de defensa, del Estado de Nueva York, ha dicho que llegarán observadores de Bélgica, Inglaterra y Canadá para contemplar el comportamiento de millones de habitantes de esta ciudad, en su tarea de protegerse contra la "teórica" explosión de una bomba atómica entre las ocho y media y las nueve y media de la mañana.

La supuesta bomba será arrojada en la barriada de Bronx, y se parte del supuesto teórico de que causará 20.000 muertos y 277.000 heridos.

Acudirán a Nueva York equipos "simuladores" del socorro, procedentes de siete condados próximos a Nueva York.—Efe.

## Detenciones y agitación en Túnez

Túnez.— Seis árabes, entre ellos el presidente del movimiento juvenil del Neo Destour, han sido detenidos en relación con un reciente ataque a un puesto de policía en Soliman, y han reconocido el hecho—dice la Agencia France Press. Añade que otros dos árabes han sido detenidos por un ataque con bombas perpetrado el día 27 de Octubre en Gromballa, y que también han confesado su culpabilidad revelando que obraron instigados por los dirigentes locales del Neo Destour.

Un comunicado de la residencia general francesa afirma que la huelga general proclamada por la Unión General de Trabajadores tunecinos no ha tenido "efecto práctico" en sus primeras veinticuatro horas.—Efe.

INTERRUPCION DE COMUNICACIONES

París.—Nuevamente están interrumpidas las comunicaciones telefónicas con Túnez, ante el temor de que se produjeran disturbios en ocasión del entierro, en su isla natal, próxima a Sfax de Fehrat Hached.

Esas comunicaciones ya fueron cortadas, lo mismo que las telegráficas, el viernes, después de descubrirse el asesinato del secretario general de la Unión General de Trabajadores tunecinos.—Efe.

NO A LOS NACIONALISTAS TUNECINOS

Washington.— Fuentes dignas de crédito informan que los Estados Unidos votarán en contra de la admisión de nacionalistas tunecinos y marroquíes en el Consejo Político o en la Asamblea General de las Naciones Unidas, durante las sesiones en que se trate de los problemas de Túnez y el Marruecos francés.—Efe.

## Rumania solicita ingreso en la ONU

París.— La Radio de Bucarest, anuncia que el Gobierno rumano ha enviado al presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas, Lester Pearson, una carta solicitando de nuevo la admisión de Rumania en la ONU.—Efe.

## Bombas en Casablanca

Casablanca.— Una bomba ha hecho explosión a la puerta de una farmacia europea, y otra en La Medina, barrio indígena, sin que se produjeran víctimas. Han aparecido pasquines invitando a una huelga en solidaridad con los tunecinos.—Efe.

## Heridos en una manifestación

Túnez.— Un policía resultó muerto y varios nacionalistas fueron detenidos en el curso de manifestaciones antifrancesas con las que hubo de enfrentarse la fuerza pública cuando se dirigían a la gran mezquita, en el centro de La Medina.

## Mentis en Egipto

El Cairo.— Un portavoz oficial ha opuesto un mentis a ciertos rumores según los cuales habían sido incendiados algunos templos. "Cualquier ataque a una iglesia, mezquita o sinagoga, se considerará—dijo—alta traición, y la sentencia se ejecutará, para escarmiento, en el lugar mismo del crimen". También negó que la depuración que efectúa el Gobierno haya alcanzado a ningún funcionario por motivos religiosos. "El Gobierno Naguib—añadió—está convencido de que la fuerza de Egipto reside en la unidad de todos sus grupos religiosos".—Efe.

## Proyecto de Constitución

El Cairo.— El general Naguib se dispone a constituir un comité del frente nacional, con los jefes de todos los partidos, que sea el encargado de laborar la constitución, según se declara en los medios autorizados. Con esta noticia aparecieron en todos los diarios fotografías del primer ministro estrechando las manos del expresidente del waf, Mustafa Nahas.—Efe.

## En segunda lectura, el parlamento de Bonn

En segunda lectura, el parlamento de Bonn aprobó el tratado de paz con Occidente y el proyecto de ejército europeo, a espera de un veredicto judicial. En Washington mientras tanto hay prisa por la determinación de los alemanes, diciéndose incluso, que están dispuestos a equipar con armamento moderno un ejército germano de 500.000 hombres. En la actitud que los alemanes toman—añadía cuando Adenauer está adoptando—posturas muy realistas—ha de influir mucho el giro que tome la cuestión del Sarre donde, contra lo que se dijo en principio, el Gobierno pro-francés de la zona obtuvo, al parecer, un gran triunfo electoral. Los observadores estiman que su resultado influirá en un nuevo contacto entre Bonn y París para lograr acuerdo sobre "europización" del territorio.

## Se liquidó el "proceso" de Praga

Se liquidó el "proceso" de Praga con la ejecución de once de los condenados y se habló de la inminencia de otro juicio similar en Bucarest. Al parecer desgracia Ana Paucker, reacer ahora le toca el turno a la caída

## Inmerecidamente, la selección española de fútbol fué derrotada (1-0) por la argentina, en Chamartín

### Una "pifia" de Ramallets dió el triunfo a los platenses

### Falló el trío central del ataque español y hubo además excesiva mala suerte en los disparos de nuestra delantera

### Satenta mil espectadores presenciaron el emocionante encuentro

Madrid.—La selección argentina de fútbol ha vencido, inmerecidamente, por 1-0, a la de España, en el encuentro internacional disputado esta tarde en el grandioso estadio de Chamartín, ante setenta mil espectadores, que abarrotaban los gradieros.

España ejerció mayor dominio durante todo el encuentro, lanzando innumerables córners, sin resultado práctico. Varios disparos de sus delanteros rebotaron en los postes y Marcet, Escudero y Fuertes tuvieron una actuación desastrosa, lo que contribuyó a la derrota. La línea defensiva española se batió muy bien y el único gol argentino se logró en la segunda parte, merced a una "pifia" de Ramallets, que aprovechó el delantero centro argentino para conseguir el tanto.

Sin cuajar una gran actuación, el once argentino supo imponer su eficaz juego raseado y de pases cortos, destacando en sus filas la labor cerebral de Méndez, su interior derecha. Por los españoles los mejores fueron Gainza, Basora, Navarro, Biosca y Seguer.

(Información del encuentro en cuarta página)

## Faltan veinte de los cuarenta y un pasajeros del "Estrella del Oriente"

### Los muertos comprobados son diez y siete

### Hamilton (Bermuda).—Procedentes de La Habana se hallan en Hamilton los componentes de la misión cubana que viene a investigar sobre el fatal accidente

ocurrido al "Estrella del Oriente", NINGUN SUPERVIVIENTE ESPAÑOL.

Hamilton.—Ninguno de los supervivientes de la catástrofe del "Estrella del Oriente" parece ser de nacionalidad española. Los nombres que dan, además del camerero Orlando López Suárez, son los de Adelaide Arenal, cubana, y Gloria Sotomayor, mejicana, y el de Alicia Ebank, también cubana. Esta última debe ser la misma persona a quien el sábado se dió como embarcada en el aeropuerto de Hamilton con el nombre de Alicia Tagler.—Efe.

NO HABIA VIAJADO NUNCA EN AVION

Valladolid.—Entre los pasajeros del "Estrella del Oriente" que ha caído en el mar, en las inmediaciones de las Bermudas, figura doña María Paz San Vicente, madre política del subjefe provincial del Movimiento y presidente de la Diputación provincial, señor Represa León.

Se dirigía a La Habana, donde reside una de sus hijas a la que hace catorce años que no veía. Era la primera vez que viajaba en avión y eligió este medio de transporte no obstante su avanzada edad pues contaba setenta y un años, con objeto de poder llegar al enlace matrimonial de uno de sus nietos.

Habia salido de Valladolid el día 2 con el propósito de hacer el viaje en uno de los aviones de la Iberia, cosa por lo que, en los primeros momentos no causó inquietud a sus familiares al saberse que el aparato siniestrado pertenecía a otra compañía, pero, después, por familiares residentes en Madrid, se ha conocido en esta ciudad que viajaba entre los pasajeros del "Estrella del Oriente".

## FALTAN VEINTE DE LOS CUARENTA Y UN OCUPANTES

Hamilton (Bermudas).— Siguen sin aparecer veinte de los cuarenta y un ocupantes del "Estrella del Oriente". Se han recuperado cuatro cadáveres más, con los que el número de comprobados asciende a diez y siete. La búsqueda, por el guardacostas norteamericano "Yagutit" y por aviones, se ha extendido el domingo a un radio de treinta y cinco kilómetros, pero han desaparecido ya las esperanzas de que puedan existir más supervivientes.

## Marty y Tillon "degradados"

### Las células a que pertenecen pueden expulsarles del partido comunista

París.— Los pro-hombres de la vieja Guardia comunista, André Marty y Charles Tillon, han sido separados hoy de todos sus cargos en el partido promoscovista y se enfrentan con la expulsión por sus respectivas células. Tal decisión se ha adoptado por el Comité central comunista reunido en el suburbio obrero de Cenneville, que "fuzó en rebeldía" al "caricero de Albasce" y al ex ministro de De Gaulle por sus "actividades desleales".

## El que dirigió el ataque a Pearl Harbour pide perdón

Portland (Oregón).—El capitán Mitsuo Fuchida, de 50 años, ha perdonado a sus enemigos de otro tiempo y espera que ellos le hayan perdonado a él.

Fuchida fué quien dirigió el ataque japonés contra Pearl Harbour, el 7 de Diciembre de 1941, motivando con ello de Estados Unidos en la guerra.

El citado capitán japonés había también de su conversión al Cristianismo y de sus intentos de convencer tanto a los norteamericanos como a sus compatriotas, de que el amor a nuestros enemigos es la única respuesta a la guerra.—Efe.

## UN CASO EXTRAÑO EN VILLA ALDAMA (MEJICO)

Tampico (Méjico).—Millares de personas acuden a la pequeña ciudad de Villa Aldama para ver lo que califican de imagen milagrosa de la Virgen de Fatima la esposa de un campesino, Sagrario González.

Afirma la mujer que mientras limpiaba, el viernes último, el piso de su vivienda, advirtió la presencia en él de una gran piedra, antes inexistente. Dice que la dió la vuelta y que en la parte que había estado sobre la tierra vivió grabada la imagen de la Virgen.

Se añade que Sagrario mueve la piedra con gran facilidad, mientras que otras personas la encuentran sumamente pesada. Se ignora lo que opina del asunto la jerarquía eclesiástica.—Efe.

## EL PARACIDISMO ESTA PROHIBIDO EN ESPAÑA

Barcelona.—La autoridad ha denegado la autorización concedida para el ejercicio aéreo del paracidismo español Zamarrigó quien dedica sus actividades al lanzamiento en paracaidas desde aviones o desde lo alto de edificios. Su tercera actuación en Barcelona estaba anunciada para este mediodía en la calle de Pelayo, donde Zamarrigó debía lanzarse al espacio desde la azotea del rascacielos de la Caja de Ahorros. Este a que, los periódicos

# LA SEMANA de España del extranjero

DIMENSIONES universales ha tenido la conmemoración del IV centenario de la muerte de San Francisco Javier, con actos celebrados en las más diversas partes del Mundo aunque, como es lógico, revistieron mayor solemnidad los celebrados en su tierra natal de Navarra, en Goa, capital de la India portuguesa, donde se veneran los restos del Apóstol del Oriente, en el Vaticano y en París.

A las ceremonias que tuvieron como escenario la capital pamplonesa y el pueblo de Javier, asistió Su Excelencia el Jefe del Estado que recibió el homenaje glorioso del pueblo navarro. El Cencelismo, Caudillo católico de un pueblo católico, puso con su presencia una nota de blingular y trascendental significación, cuya importancia a nadie se escapa.

Los días que Franco estuvo en Pamplona sirvieron para ratificar con hechos la evidencia de nuestra sagrada unidad nacional, fundamentada en principios religiosos y patrióticos como los que caracterizan al espíritu de la heroica Navarra, de donde salieron tantos y tantos cruzados de aquellos primeros y decidos días del obradoñero, San Francisco Javier dió la conciencia española, con especialidad a los que en España se educan, como el gran Santo de la Orden de San Agustín, a su esclarecido hijo, el gran Santo jesuita y ha fatigado una serie de verdades incuestionables cuya repercusión es indubitable. Memorables jornadas han sido, bajo todos los ór-

ceptos, las que comprendieron la estancia de Franco y sus ministros en las épicas y hermosas tierras del reino navarro. Estando en Pamplona, celebró el Generalísimo —y con él todos los españoles— su XII aniversario. Innumerables testimonios de felicitación llegaron con tal motivo, al más alto magistrado del país por cuya salud y larga vida se han elevado fervorosas oraciones. Samamos también las nuestras con el testimonio de una renovada adhesión.

Los actos celebrados en Goa fueron asimismo, destacadísimo. El cuerpo de San Francisco Javier fué descubierta y adorado por millares de millares de peregrinos. Bajo la presidencia del Cardeal patriarca de Lisboa, como legado pontificio, Portugal y España, hermanadas, tuvieron lugar de honor en las ceremonias que han puesto de relieve, con frecuencia resulto la semilla sembrada hace cuatro siglos en Asia por el "Dios indiano".

Añunciada la celebración de un próximo Sínodo en Roma, se ha comunicado la concesión del Capelo cardenalicio a los arzobispos de Tarragona y Santiago de Compostela y al Nuncio de S. S. en Madrid. Por especial y tradicional privilegio, les hará entrega del birrete el jefe del Estado.

Han fallecido los tenientes generales Monasterio y Borbón, destacados altos jefes del Ejército español, cuya labor durante la Cruzada fué destacada.

\*\*\*

A principios de semana, corrió el rumor de que Eisenhower se había trasladado—tal como prometió— a la península de Corea para estudiar

sobre el terreno la situación del conflicto que sufre aquel país. Nada se dijo al respecto; es más, hasta circularon noticias de que estaba en Nueva York celebrando diversas entrevistas. Todo con el propósito (logrado) de desviar la atención mundial. Por fin, el viernes fué anunciado el regreso del ex-general a Estados Unidos después de tres días de estancia en la dolorida Corea, donde examinó el estado del problema coreano y sus circunstancias. Allí recibió informes de los generales jefes y del presidente de Corea del Sur. Informes valiosos, claro, que servirán si no para buscar un remedio rápido—el presidente electo, no hace milagros—si para ver de enfocar el asunto desde un punto de vista realista y oportuno. En este sentido, no es posible desconocer la importancia del viaje de Eisenhower.

Se celebraron elecciones generales en Venezuela. Elecciones cuyo resultado implicaba, por lo visto, un peligroso desplazamiento hacia la extrema izquierda—que el ejército no se ha mostrado dispuesto a consentir. Por tal motivo, dió un nuevo golpe de Estado, proclamando presidente al hasta ahora ministro de Defensa, quien parece decidido a mantener su autoridad con mano férrea. La situación allí sigue confusa y un tanto inquietante.

La crisis franco-japonesa ha vuelto a tomar un cariz grave con la iniciación del debate sobre Túnez en la ONU, donde una gran parte de delegados forman partido por los árabes y, sobre todo, con el asesinato de un destacado dirigente sindical cerca de la capital del protectorado. Se declaró una huelga general y existe la amenaza de serios disturbios que las fuerzas garcistas están decididas a impedir. Con todo

el riesgo es grande y sus consecuencias no pueden predecirse, pues incluso existe el temor de que se extiendan al resto del Marruecos francés y a Argelia. Indudablemente, factores subversivos están encajonando la disputa planteada en las zonas que la nación vecina protege en el Norte de África y quizá, lejos de remitir, la situación allí adquirirá peligrosa virulencia. Esperemos, sin embargo, que la energía y habilidad política del Gobierno de París acierten a encontrar soluciones adecuadas a este conflicto cuyos repercusiones nadie puede calcular y que, en definitiva, de proseguir su curso actual, sería a Rusia a quien más beneficiasen.

En segunda lectura, el parlamento de Bonn aprobó el tratado de paz con Occidente y el proyecto de ejército europeo, a espera de un veredicto judicial. En Washington mientras tanto hay prisa por la determinación de los alemanes, diciéndose incluso, que están dispuestos a equipar con armamento moderno un ejército germano de 500.000 hombres. En la actitud que los alemanes toman—añadía cuando Adenauer está adoptando—posturas muy realistas—ha de influir mucho el giro que tome la cuestión del Sarre donde, contra lo que se dijo en principio, el Gobierno pro-francés de la zona obtuvo, al parecer, un gran triunfo electoral. Los observadores estiman que su resultado influirá en un nuevo contacto entre Bonn y París para lograr acuerdo sobre "europización" del territorio.

Se liquidó el "proceso" de Praga con la ejecución de once de los condenados y se habló de la inminencia de otro juicio similar en Bucarest. Al parecer desgracia Ana Paucker, reacer ahora le toca el turno a la caída

**Denticlor**

es el dentífico anticaries que protege sus dientes y por esto le conviene preferirlo a cualquier otro



# Escenarios

## "Cifesa" -que no renuncia a producir en el futuro- distribuye ahora películas nacionales

### Fernando Fernán-Gómez emula a "Charlot"

Don Vicente Casanova, director general de Cifesa, refiriéndose al nivel de la producción cinematográfica mundial, ha dicho que sólo la autenticidad se abre camino.

«Nuestros esfuerzos —ha declarado— se encaminan exclusivamente a lograr para el cine español esa calidad que le da categoría. Concretando la posición de Cifesa en el presente momento del cine español, el señor Casanova ha manifestado:

Cifesa tiene como máximo orgullo y galardón su reconocida trayectoria de españolismo. No hemos cambiado

### Victoria de los Angeles calificada en Nueva York de la primera concertista del Mundo

### Éxitos de Lola Flores en Buenos Aires y Conchita Piquer en Barranquilla (Colombia)

Después de haber resuelto a su gusto las dificultades que en el último momento encontró en la construcción de los decorados realizados para su presentación, Lola Flores hizo su esperado debut en el teatro "Casino" de Buenos Aires, ante una concurrencia extraordinaria que llenaba la sala de bote en bote y que la ovacionó con fervor, porque entendió, que la "frágua escitana" supo hacer honor a los antecedentes de que precedía, ratiñando en el arte del baile la impresión óptima que ya se tenía de su estilo y virtudes vocales a través de las grabaciones. Fueron veinte estrepitosas calas que desfilaban ante el auditorio rumoroso de su primera noche argentina, y las veinte colmaron la expectativa del público. Buenos Aires ha caído también rendido ante el arte de la "haraonismia".

Victoria de los Angeles, la maravillosa cantante española, dió su primer concierto de la temporada en el auditorio del Hunter College, de Nueva York, con la aprobación unánime de los críticos, que la consideran, una vez refrendada Kirsten Flagstad, como la primera concertista del mundo.

La gran artista española Conchita Piquer, con su maravillosa compañía, estuvo en Barranquilla (Colombia), en dos noches consecutivas y con llenos completos, un resonante triunfo, cosechando ovaciones a gran por su magníficas interpretaciones del folklore español. Con ella, el pianista Luis Posada, en la interpretación de música clásica española, entre otras composiciones: "Danza del Fuego", de Falla y "Parceja de balcón", de Reyes y Adolfo Moran, que fueron fructuosos aplausos. Conchita Piquer —dice un periódico de Barranquilla— es "un privilegio de la cultura del pueblo español". Sus actuaciones estuvieron a la altura de su fama.

## Sally Ann Howes o la naturalidad

Sally es una de las artistas más jóvenes de la pantalla británica, a quien se agrava un porvenir brillante. Su primera actuación en el cine se la ganó contra doscientas competidoras y le dió oportunidad para que se fijara en ella el director Michael Balcon, quien le firmó un contrato y le dió su primer papel importante en "Alway House". Desde entonces ha trabajado en muchas películas, siempre en marcha ascendente. Es hija del actor teatral Bobby Howes.

Más de cuatro chicas inglesas en sus "teen" evolucionan la figura y la gracia de Sally, que ella atribuye a su naturalidad, y a propósito de este encanto espontáneo, no está de más citar aquí algunos consejos, que si no fué la propia Sally debió ser alguna otra muchachita de su estilo: «Ten los bigotes, y que todos puedas poner en práctica para resultar más atractivos».

Utiliza siempre el encanto espontáneo de la naturalidad y la atracción de unos ojos, que podrán ser claros u oscuros, grandes o pequeños, pero que deberán tener la mirada limpia y recta. Cultiva las maneras reposadas, pero ágiles, y la expresión simpática, no excesiva de humorismo. Cuida vuestro cutis y vuestros cabellos. Como veis, nada que cualquier niño no pueda hacer con un mínimo de atención hacia su persona, y a mucha atención a los demás. Y mucha atención al maquillaje. Sally no usa, y si a veces emplea un suave maquillaje de fondo, evita de máscara. El agua clara y un buen jabón son sus cosméticos preferidos, un apenas polvos ni colorete, y con un toque delicado de rojo en los labios.

Sally tampoco es aficionada a las permanentes. Se lava la cabeza todas las semanas y recoge sus cabellos con peine al desnudo, lo que da un aire natural y sencillo a su peinado, que se despliega en metana suelta.

**BURGALÉS**  
Contribuye con largueza a la Campaña de Navidad.

## y pantallas

### NO-DO teatral y cinematográfico

Los estrenos de la semana fueron presentados en fechas diferentes. Esa aglomeración de nuevas películas en una fecha determinada dejó paso, por una vez que bien debería servir como norma, a un escalonamiento en varios días de la semana.

Abrió brecha el lunes el Gran Teatro con la superproducción norteamericana "Un americano en París" con ocho premios "Oscar", y que recuerda en algunos aspectos, sobre todo en lo referente a las escenas últimas del ballet que da título a la cinta, a "Las Zapatillas Rojas". Gene Kelly además de actor y bailarín es director coreográfico de la cinta y bajo la dirección de Vincente Minnelli se ha conseguido una buena y estimable película.

El Córdón estrenó otra producción también galardoniada con unas cuantas distinciones de la Academia de Artes y Ciencias de Hollywood. "Eva al desnudo", que este es el título de la cinta, centra la acción en esas discordias, y envidias que suelen surgir en los camerinos teatrales, desarrollando la misma en un derroche interpretativo en el que Bette Davis, nera del resto del bien conjuntado elenco.

El Avenida estrenó "Magnolia", película ambientada en el último tercio del pasado siglo, y que da pie para la presentación de unos cuantos números musicales que llevan por fondo magníficos escenarios naturales.

Por último el Coliseo Castilla, estrenó el sábado, la película americana "Horizontes lejanos" que trata sobre la vida de los primeros colonizadores del Oeste americano, interpretado en su papel principal por James Stewart, prosiguiendo en esa escuela interpretativa deparada en su anterior película "Winchester 73". Esta producción al igual que las estrenadas en el Gran Teatro y Cine Avenida, está presentada en buen tecnicolor.

SALA DE FIESTAS  
De 1 a 2 Vermont-baile. 3'30 y 5'30, Concierto y atracciones. 7'30, Gran baile. 11'30, Concierto y atracciones.  
Chiqui Rodri, Mari Carmen Montemayor, Lulú Granca, Hermanos Montemayor y Truchado y su gran Orquesta.

### Coches para inválidos

CARROS DE REPARO  
BICICLETAS ESPECIALES  
SOLICITEN CATALOGOS  
Construcciones Gaitán, S. L.  
Carlos Cañal, 10. San José, 7  
SEVILLA HUELVA

## Noticario de Hollywood

### EL MUNDO EN UNOS CUANTOS ROLLOS DE CELULOIDE

"Yaya el cine para ver el mundo" —esto es el lema del director artístico Lyle Wheeler, a cuyo cargo corrió el arreglo de los escenarios de "The Snows of Kilimanjaro" (Nieve de Kilimanjaro). Figuran en este gran drama de aventuras, escrito por Ernesto Hemingway, doce lugares distintos en varias partes del mundo y aunque gran parte de la filmación fue hecha en aquellos mismos sitios, fue necesario reconstruir varios en Hollywood para rodar otras escenas y finalizar la cinta. Hay planos que incluyen una comarca del África, una quinta en la Riviera, escenas en España, París, los Estados Unidos. Por estas escenas, en busca de la verdad y el amor, pasa el apuesto Gregory Peck, en calidad de autor. Comparte honores estelares con Susan Hayward, Ava Gardner, Hildegard Neff y Helene Stanley. La película fue hecha bajo la dirección de Henry King, con la colaboración especial de Darryl F. Zanuck. Jefe de producción de la 20th Century Fox.

### SE "MASCABA" EL "OSCAR"

La Compañía de Stanley Kramer en la Columbia, apresuró la filmación de una de sus películas, "La muerte de un viajante" (Death of Salesman) para poder tener derecho al Premio de la Academia, puesto que el director estaba convencido de que la cinta es digna de premio, no sólo por la actuación de los artistas que toman parte en ella, sino por las innovaciones técnicas que presenta en la pantalla. Friedrich March, en el papel según se asegura, algo verdaderamente excepcional.

### AHORA LO LLAMAN "INTERES ROMANTICO"

Helen Gilbert, antigua estrella de la Metro, a pesar de su extrema juventud tiene el importante papel de princesa Zafir, hija del sultán Rudan, cuya ciudad de Damasco está sitiada por el enemigo, en la espectacular película "Thief of Damascus". (El ladrón y la princesa), de la que es su protagonista Paul Henreid.

Helen Gilbert es en esta cinta el interés romántico de Paul Henreid y la que le ayuda a salvar a la ciudad de amasco de las hordas de Kalid, el Hombre de Hierro, que pretendía conquistar el mundo en el año 635 de la era cristiana.

### UN MENJUI SIN BIGOTE

Marie Windsor ha logrado que el productor Stanley Kramer le haya asignado el principal papel femenino de la película "The Shipper", que se filmó con Adolfo Menjui, el cual para complacer los deseos de Kramer ha tenido que sacrificar su popularidad, en 23 años, bigote, para poder interpretar el papel de detective de dicha cinta.

Marie Windsor, que vino a Hollywood hace seis años, después de hacerse un nombre en la radio, ha figurado ya con éxito en la película de John Hall, "La isla maldita".

## Vida económica y financiera

### La semana bolsística

La semana que acaba de transcurrir se desenvolvió, en la Bolsa de Madrid, con escaso negocio.

En los primeros momentos hubo cotizaciones con tendencia firme, observándose bastante resistencia en el papel, por lo que predominaron los avances. En jornadas sucesivas se fué reduciendo el negocio y el dinero se empleó con menor decisión, modificándose ligeramente la tendencia general de las cotizaciones, para terminar con suave inclinación al descenso y con movimientos de poca cuantía en ambos sentidos.

En el sector de acciones bancarias la única nota en declive correspondió a las del Hispano Americano y sus cupones, terminando la mayoría de las restantes sin alteración en sus precios. Por el contrario, las eléctricas actuaron bajo la influencia de la oferta, que no fué intensa, como tampoco los retrocesos. De los restantes valores declinaron principalmente Aguila, viejas y nuevas, y avanzaron, en cambio, Española de Petróleos, Ponferrada y Sniace, si bien al final sobró algún papel.

### BANCO DE SANTANDER

Banca - Bolsa - Cambio  
Caja de Ahorros  
Espolón, 12  
BURGOS

## INGLES - FRANCÉS

POR CORRESPONDENCIA (CON DISCOS O SIN DISCOS)  
CURSOS FONOBILINGÜES CCC - Aportado 183 SAN SEBASTIAN

OTRA OPINION... la forma gradual de estudios tan bien dispuesta hace de su curso el mejor de todos... J. Rodríguez, Telegrafos Ronda.

Obsequiamos con un localizador miniatra a los alumnos que carezcan de gramatona  
PIDANOS FOLLETO GRATIS

## Los toros, desde la barrera

### Las armas toreras

Siempre se ha llamado suerte suprema a la suerte de matar, con lo que dicho está que se la otorgaba la máxima importancia. Hoy está más de moda la filigrana torera, mirándose por muchos aficionados la estocada como un trámite secundario de la lidia, de no mayor importancia que un simple moineo, o un comprometido rodillazo. Y no tienen razón, ya que la de muerte es la suerte de más importancia y desde luego, la que implica más emoción, por su propia dificultad.

El arma primitiva empleada por los toreros de a pie, en los albores de la fiesta, como oficio profesional, alla por el comienzo del siglo XVIII, fué el puñal, simplemente. Antes eran los caballeros en plaza los que echaban a rodar al bicho con unos rejonés. Si éste no moría, solían los linajados jinetes facilitar su propio espadín a su peón de confianza, para que rematase a la fierra de una estocada, lo que por regla general era ejecutado alevosamente, al revuelo de un capote, pinchando el diestro por un costillar, sin exposición alguna en el lance, que no tenía otra finalidad que la de rendir al bicho de cualquier manera.

Después del espadín del caballero,

## Más información deportiva

### Argentina vence a España por uno a cero

(Viene de cuarta página)

españoles en calidad de fútbol. Como individualidades, hay que destacar a Méndez, el mejor hombre en el campo de juego, seguido de Lombardo y de Allegri. Los demás no es que desentonaran, pero se dedicaron a laborar por el triunfo. La "estrella" del conjunto es como hemos dicho, Méndez, cerebro y director del once.

El partido se jugó con toda corrección y deportividad y si alguna vez hubo que parar el fuego, fue debido a choques fortuitos entre jugadores, por un exceso de codicia, pero nunca por violencias o jugadas mal intencionadas.

El público, a tono con el partido, ovacionó a los argentinos al saltar al campo y al final del partido y valoró como se mereció el fútbol practicado.

### CORNERS, FALTAS Y "FUERA JUEGO"

Madrid.—Durante el primer tiempo del encuentro España - Argentina, la selección española lanzó siete corners por dos la Argentina. Diez faltas les fueron señaladas a España y seis a los jugadores argentinos y los delanteros españoles incurrieron dos veces en fuera de juego por una su contrarios.

En el segundo tiempo, fueron diez los corners lanzados por España y dos argentinos; siete las faltas cometidas por los españoles y seis los argentinos así como tres fuera de juego España por ninguno Argentina.

El partido se jugó con toda corrección y deportividad y si alguna vez hubo que parar el fuego, fue debido a choques fortuitos entre jugadores, por un exceso de codicia, pero nunca por violencias o jugadas mal intencionadas.

## Comentarios sobre el partido jugado entre España y Argentina

(Viene de cuarta página)

Sr. Ruaso.—Administrador de la Asociación Argentina. "Un bonito partido, un equipo ideal como el español y un público extraordinariamente maravilloso, que nos ha acogido como si nos hallásemos en Buenos Aires."

Labruna, interior izquierda.—"Un bello partido y yo, a quien ha correspondido jugar una mitad he comprobado que los jugadores españoles han mejorado muchísimo en su táctica. Ya no son aquellos de hace años, ahora atacan y bien y hemos pasado por verdaderos momentos de peligro. Un saludo para toda la afición española."

Méndez.—"Encantado del partido. Hemos ganado por suerte y lo mismo que ha dicho nuestro presidente, el resultado debiera ser un empate, aunque nos halagó que este triunfo." "Yo soy descendiente de españoles y he comprobado una vez más que el público es el ideal para encuentros internacionales."

Boye.—"Encantado porque ha sido un partido de calidad; emocionante, de juego que habrá gustado porque el espectáculo ha sido divino y en él he tenido su mejor parte el público español, siempre tan gentil y entusiasta, y que ha sabido animar por igual a españoles y argentinos."

Allegri, defensa derecho.—"Quiero expresar mi satisfacción por el triunfo que hemos logrado aunque reconozco que nuestros adversarios han sido unos dignos rivales."

Infante, delantero centro.—"Si quiere que le conteste como marque el gol, le diré que Allegri debió sacar la falta con mucha fuerza, el balón se le fué de las manos al guardameta Ramallets y yo que iba lanzado choqué con el esférico y éste entró en el marco." "No la choqué, ha sido un gol de suerte y si la pelota no llegaba a chocar con mi cuerpo, no se hubiera producido y todo hubiera quedado en un empate, que bien lo han merecido los jugadores españoles."

Mister Ellis.—"Un encuentro muy disputado; noblemente y fácil de dirigir. He descontentado el tiempo en que los argentinos tuvieron lesiones y me agrado sobremanera el rasgo de un jugador español lesionado que, para que no se perdiese más tiempo, se arrojó fuera del terreno, para que no hubiese más suspensiones, por eso obligué al señor Stable a quitar un jugador del terreno cuando cayó lesionado. El equipo español, muy bueno. Mereció ganar y así hubiera sucedido si los postes balones que dieron en los postes hubieran entrado."

El presidente de la Real Federación Española de Fútbol, don Sancho Dávila, al finalizar el encuentro pasó a saludar a los jugadores españoles, felicitándoles por el juego realizado y porque "habían merecido ganar y ampliamente" y más tarde se dirigió a los vestuario de los jugadores argentinos felicitándoles por el triunfo, así como al entrenador y seleccionador señor Stable. El balón con que se disputó este encuentro fué entregado por don

### BURGALÉS!

En las fiestas cristianas de la Navidad la alegría no debe faltar tampoco en los hogares humildes. La "Campaña de Caridad" te demanda un donativo para obra tan católica.

Como engaña para dar la puñalada ya hemos indicado que se utilizaba el revuelo del capote, bien manejado por el propio matador, con la zurda, o bien por otro de los peones que actuaban en su auxilio.

También solía utilizarse el sombrero castoreño —que entonces usaban también los toreros de a pie, a guisa de muletá— para tantera la fierra y apuñalarla. Y de igual manera se jugaba el sombrero, con la izquierda, para atronarla, con la puntilla en la diestra mano.

En general, el sombrero era un objeto que se utilizaba a guisa de engaño, más como recurso fortuito que como instrumento normal de lidia, que no era en realidad.

En el proceso evolutivo del arte de torrear, que primero fué deporte caballeresco a la jineta, para convertirse más adelante en oficio remunerado, a pie y a caballo, ha habido los obligados tramites, que han conducido, como es natural, al estado actual del arte favorito de los de carácter popular entre los españoles.

Así tras el puñal, arma de recurso, vino el estoque de lidia, que sustituyó definitivamente al espadín caballeresco de los aristocráticos rejoneros. El espadín era un acero presado, la espada subsiguiente fué instrumento propio del matador de a pie, que andando el tiempo, obró por cuenta propia, con sus oportunos auxiliares, creando una profesión muy distinta de la antigua de clavar rejonés.

El manejo de la espada de lidia, completamente distinta de la espada de guerra, hizo que su empuñadura variara de forma y de volumen, pues siendo destinada al sólo juego de ser clavada en sentido perpendicular al plano de sus gaviñanes, no necesitaba amplio guardamano, como el arma larga de combate.

Así, el meniado guardamano del estoque de lidia, es reducido, y está rematado en la empuñadura por un tope circular, donde el matador apoya la palma de la mano para empujar el acero, una vez clavado en el morrillo de la fierra. Este bolón o tope está guardado de ante o gamuzano, así como los gaviñanes y guardamano, lo está de roja trenilla, lo que suaviza el roce con la diestra en el más difícil ejercicio que es la muerte a estoque de un toro, al que hay que aguantar el brio y empuje en la llamada, con razón, suerte suprema. Esta fué la evolución del espadín del caballero al estoque del matador, con un intermedio de puñal, como enlace entre armas largas para rendir al enemigo.

CURRO CASTANARES

Sancho Dávila al interior argentino Méndez, que fué el más distinguido de su equipo.

El vestuario donde se hallaban los jugadores argentinos se vio invadido de compatriotas que lo llenaron por completo, recibiendo múltiples felicitaciones y se entonaron repetidas veces los "Ra, Ra, Ra", vitoreándose también a España.

## Hoy, en Zatorre, contendrán el Burgos y el Numancia, en partido amistoso

### Citación a los jugadores del equipo albinegro

A las tres y media de esta tarde comenzará en Zatorre el encuentro amistoso de fútbol que, como se sabe, ha sido concertado por el primer Club local con el titular de la capital soriana.

Dada la condición festiva del día y el entusiasmo que de nuevo reina ante la afición local después del brillante triunfo logrado por el "once" albinegro frente al Plus Ultra, de Madrid, hace dos días, es de esperar que el campo de la Barriada Obrera registre una gran entrada. Por otra parte, la calidad del equipo numantino, calificado conjunto dentro del segundo grupo de la Tercera División, cuyo entusiasmo y clase nos son bien conocidos y que, además, ofrece el aliciente de presentar a dos jugadores burgaleses —cuya forma actual será grato conocer— dentro de sus filas, es, asimismo, un poderoso motivo de atracción para todos.

### NOTA DEL BURGOS C. F.

En nota que la Junta Directiva del Burgos C. F., nos remite y que muy gustosamente recogemos, se cita a todos los jugadores fichados por el Club burgalés para que se presenten, sin excusa alguna, en el campo de Zatorre, a las once de la mañana, a fin de proceder a la formación del equipo que por la tarde ha de enfrentarse con el Numancia.

### "Luxia" venció a Garcíarena, en la prueba de aizcolaris celebrada ayer en San Sebastián

### El navarro abandonó en el séptimo tronco

San Sebastián.—En la Plaza de toros, con asistencia de más de 20.000 espectadores y diversas personalidades deportivas, entre ellas un delegado de Australia, que está gestionando la visita a su país de los especialistas de este deporte, se ha celebrado un encuentro de corta de hacha entre los aizcolaris, Luxia, de Guipúzcoa y Garcíarena, de Navarra.

El trabajo consistía en quien cortaría en menos tiempo cuatro troncos de 80 pulgadas de circunferencia y otros cuatro, de 72. La elección de troncos fué favorable al guipuzcoano.

Comenzada la labor, en medio de gran expectativa, los dos contendientes pusieron en ella todo su esfuerzo e ímpetu. En el primer tronco se pudo apreciar ya la superioridad de Luxia, al terminarlo con un minuto de diferencia sobre su contrario. En el segundo tronco, el guipuzcoano llevaba ya una diferencia de cuatro minutos, terminando el corte de sus ocho troncos en una hora, seis minutos, once segundos y cuatro quintos.

El premio adjudicado ha sido de 200.000 pesetas.—A.M.F.

Como en plena vida  
LAMPARAS  
**METAL-AUTO**  
Máxima seguridad

### CINE CORDON

HOY COLOSAL ESTRENO DE LA OBRA CUMBRE DEL 7.º ARTE

## EVA AL DESNUDO (n. 1)

Bette Davis, en su mejor interpretación, Anne Baxter, George Sander, Celesto Holm, Garry Merrill, Hugh Marlowe  
El film que ha obtenido más recompensas en todo el mundo.  
Taquilla desde las 12'30 de la mañana. Butaca preferencia, 6 pesetas

### Popular Cinema

Continua de 4 a 11 noche en programa doble  
Eva al desnudo y Si te hubieras casado con migo (n.1.)  
La máxima creación de BETTE DAVIS  
Precios: 3 y 4 pesetas

### ¡¡¡ATENCIÓN AL FRIO!!!

Radiadores eléctricos de todos los tipos y modelos. Precios de fábrica, sin competencia

### CALEFACCIONES Y SANEAMIENTOS

## GOMEZ E IBAÑEZ, S. A.

Teléfono, 1594 - Burgos  
Pidan presupuesto sin compromiso

### Los bebedores de CERVEZA piden PILSEN NORTE

Por su mayor CUERPO y CLASICO SABOR

## LA CERVECERA DEL NORTE, C. A.

Prepárese con tiempo para las próximas fiestas de Navidad. Encargue sus talonarios de Lotería, tarjetas de felicitación, calendarios 1953 de bolsillo, circulares de propaganda, etc. en

### Talleres Gráficos

"Diario de Burgos"  
Vitoria, 13  
Teléfono, 2015

# INMERCED VICTORIA DE ARGENTINA, GANADORA POR 1-0, EN CHAMARTIN

## España careció de rematadores en la tripeleta central del ataque y, por otra parte, la suerte se inclinó del lado del equipo platense

## Todos -argentinos y españoles- coinciden en que nuestro "once" no debió perder

### Mr. Ellis, ha dicho claramente: El equipo español mereció ganar

### Encendidos elogios para el público hispano

Una "pifia" de Ramallets, bien aprovechada por Infante, costó a nuestra selección el gol de la derrota

El trío defensivo español se batió con seguridad y acierto, ante el magnífico y peligroso juego de su rival

Méndez fué la "estrella" del once argentino y Gainza destacó en el bando español

Madrid.— En el estadio de Chamartín, rebosante de público, se ha jugado esta tarde el encuentro internacional de fútbol, entre las selecciones argentina y española, partido que ha terminado con la victoria del equipo platense, por un tanto a cero.

Se calcula en 70.000 el número de espectadores que han presenciado el encuentro, que fue presidido por el ministro de Comercio, señor Arbuzua y las más destacadas personalidades del fútbol español y altos federativos argentinos.

PROLEGOMENOS

Al salir al terreno de juego ambos conjuntos, el público les tributó una atronadora ovación y tres alineaciones que se interpretaron con himnos de los dos países.

Ante el árbitro inglés Mr. Ellis, director del encuentro, asistido de jueces de línea de la misma nacionalidad, Allegri y Gainza, capitanes de los dos conjuntos, procedieron al sorteo de campos, en el que sale favorecido España, que elige la portería resguardada por la sombra. Le corresponde, por consiguiente, poner en juego la pelota a la representación argentina.

ALINEACIONES

Los dos equipos presentan las siguientes alineaciones:

Argentina: Ogando (Messines); Allegri, García Pérez, Lombardo; Mourño, Gutiérrez, Boyé, Méndez, Infante, Labruna (Grillo) y Lostau.

España: Ramallets; Navarro, Blosca, Seguer, Ramoni, Puchades; Basora, Fuentes, Escudero, Marcet y Gainza.

Argentina vistió camiseta azul y blanca, a rayas verticales, con calzón azul y medias grises. España fue camiseta roja y calzón blanco. Se juega con balón español y únicamente se permite el cambio de un jugador hasta llegar al descanso y el portero en todo tiempo, por lesión.

El juego es muy vistoso por ambas partes. A la mejor calidad de los argentinos, los españoles oponen una gran cédula y entusiasmo. Falta contra España, que remata Boyé duramente y Ramallets hace una buena parada.

DOMINIO ESPAÑOL

El dominio se inclina por España y hasta este momento los españoles tratan de igual a igual a sus rivales.

Después, anotamos una excelente jugada de España. Seguer corre un avance argentino y cede a Escudero, quien, rápidamente, adelanta a Gainza, para que el exterior corra a Marcet, que, solo ante la puerta, por exceso de lentitud, da motivo para que intervenga Allegri y evita una ocasión peligrosa ante su meta.

En el portero argentino observamos un defecto: cuando se trata de hacer pases con la mayoría de las ocasiones se limita a despejar de cuñeros y enviar balones a córner. Se suceden los ataques de España, pero nunca encuentran rematador oportuno y casi todos los despeja Allegri.

OTRO DISPARO ESPAÑOL QUE REBOTA EN EL POSTE

Argentina, sin forzar el tren, hace un juego reposado y matemático, sin

perdiéndose las energías físicas. Los dos exteriores españoles se muestran peligrosos. Después, es Méndez el que tira mal a las manos de Ramallets. Nuevamente España no tiene suerte. Después, un avance por la izquierda, el balón va a Basora que, remata por abajo y con fuerza, para que el portero devuelva la pelota, cuando Ogando estaba batido.

Tira Labruna con suavidad, pero muy colocado, y Ramallets tiene que hacer una estridida para enviar el balón a córner, que se saca sin consecuencias.

El tiempo avanza y el partido sigue con la misma tónica. Faltan pocos minutos para llegar al descanso. Fuentes, algo tocado, cojea.

NUÉVNO FALLO DE MARCET

En el último minuto, Escudero pasa a Basora, que tira a gol y el balón sale a córner. Segundos después, Marcet, en la jugada más clara de este tiempo, cuando está a dos o tres metros, del meta argentino y el gol es inevitable, tira lamentablemente a las manos de Ogando y se desperdicia una oportunidad.

LA SEGUNDA PARTE

En el segundo tiempo, los argentinos salen a fuerte tren, como dispuestos a resolver favorablemente el

partido. Así, en el avance inicial por la derecha, Méndez tira a gol alto. Ramallets, algo adelantado, tuvo suerte, pues si el disparo va más bajo hubiera pasado un mal rato. Seguidamente, otro disparo de Méndez lo bloca Ramallets.

España no decae ante este acoso de los contrarios y, rápidamente, se rehace y se lanza al asalto de la puerta de Ogando. Ramoni tira a gol y el arquero argentino tiene que emplearse a fondo para poner el balón en córner.

Los dos conjuntos, mantienen íntegras sus energías. En esta parte, el interior La Bruña ha sido sustituido por Grillo y este cambio da más movilidad al ala izquierda de la selección platense.

Los dos conjuntos, mantienen íntegras sus energías. En esta parte, el interior La Bruña ha sido sustituido por Grillo y este cambio da más movilidad al ala izquierda de la selección platense.

LESION Y SUSTITUCION DEL PORTERO ARGENTINO

A los ocho minutos de este segundo tiempo, en un acoso de España a la puerta argentina, Ogando sale para despejar el balón, al mismo tiempo que entra Escudero y del choque sale malparado el meta argentino, que es sustituido por el suplente Musnesini.

El partido en esta segunda fase está más igualado que en la anterior. De todos modos, España fuerza nu-

merosos córners, que nunca encuentran rematador. Bien es verdad que las condiciones atléticas de Allegri le dan cierta ventaja sobre los atacantes españoles para despejar.

DOMINIO ESPAÑOL SIN FRUTO

A los 13 minutos de esta parte, España ejerce unos minutos de fuerte dominio, bien contenido por la excelente defensa de los blanquiazules. En un choque fortuito, García Pérez se lesiona y tiene que ser auxiliado, pero se recupera rápidamente y sigue en la brecha.

A pase de Escudero, Fuentes larga un zambombazo, que Musnesini detiene en bonita estrada.

EL GOL ARGENTINO

A los quince minutos se produce el gol argentino, que sería el único del partido. A la altura de la línea de medios, Marcet inculca un tiro que es sancionado por Mr. Ellis, Allegri, el defensa argentino, saca el castigo directamente a puerta, con gran violencia. Para Ramallets, sin sujetar y el balón es recogido por Infante, que le envía a la red. La jugada correcta de Ramallets da desviar el esférico a córner por encima del larguero.

Ante este gol, en contra de España, nuestro equipo se cruza y se lanza al ataque, pero los argentinos cierran sus líneas y es materialmente imposible rebasarlos. Marcet tira desde fuera del área pero detiene muy bien Musnesini. Ante la presión española, la defensa argentina recurre a enviar balones fuerza y otras veces a córner, pero el tiempo pasa y no se ve posibilidad de igualar la partida. El dominio español, facilitado por la táctica argentina, es abrumador, pero las líneas de zaga blanquiazules actúan con seguridad y firmeza y mantienen imbatida su puerta.

DESESPERADO DOMINIO ESPAÑOL

En los últimos minutos se forman los ante la puerta de Musnesini bien resueltos por la defensa, que ahora recurre a mullerías para alejar el balón. Puchades, en cierta ocasión, es desplazado ilegalmente, pero el árbitro no se entera. Un córner en los últimos minutos da ocasión a que suba al remate todos los jugadores españoles, pero no hay suerte y, además, allí estaba Allegri para alejar el balón de su puerta.

Termina el encuentro y los argentinos son despedidos con una fuerte ovación.

ESPAÑA NO MERECE LA DERROTA

El partido no ha debido terminar nunca con la derrota de España. En el peor de los casos, los españoles se hicieron acreedores a un empate, que debió llegar sin la "pifia" de Ramallets, en uno de los pocos balones peligrosos que llegaron a su puerta. España jugó un excelente partido y únicamente Marcet, en el que se tenían grandes esperanzas, desilusionó por su lentitud y por su carencia total de remate. Esta falta que el gran jugador españolista no tiene temperamento internacional.

COMO JUGARON LOS ESPAÑOLES

Por líneas, Ramallets, bien, excepto el gol. La defensa, segura, sólida y siempre con un juego estropeado posicional. El debutante en lides internacionales, Navarro, magnífico. En los medios, Ramoni superó a Puchades, si bien hay que tener en cuenta que al valenciano le tocó marcar al jugador más peligroso de la selección argentina y al mejor hombre en el campo. En el ataque, los extremos superaron a los interiores y Escudero empezó bien para ir a menos. En todos se echó de menos el tiro que tanto prodigan en sus respectivos equipos.

EXCELENTE PARTIDO DE LOS PLATENSES

Los argentinos no han jugado un fútbol tan seguro y brillante como el que nos han demostrado en otras ocasiones, cuando visitaron España equipos de club. De todos modos, jugaron un excelente encuentro, sobresaliendo por encima de todo, el labor de conjunto del grupo, maravillosa por la perfección y por el dominio de la pelota, así como por el juego rasado y matemático que hacen siempre, a base de enviar la pelota al hueco libre y al jugador desmarcado.

Con una magnífica preparación física y su rapidez, superaron a los

(Pasa a tercera página)

Madrid.—Una vez terminado el encuentro internacional de Chamartín visitamos los vestuarios de los jugadores. Primeramente, entramos en el de la selección española. En aquellos momentos, el señor Escartín golpeaba cariñosamente las espaldas de los jugadores y les animaba, diciéndoles:

"Contra la suerte no se puede luchar. Ellos han vencido. Nosotros podíamos haber ganado, lo menos por tres tantos a uno, ya claramente desde el primer tiempo. Los argentinos han jugado bien, pero nosotros los hemos superado casi durante todo el encuentro."

Blosca.—"No ha querido hablar. Se ballaba muy emocionado y contestó a nuestras preguntas diciéndonos: "Estoy muy disgustado por haber perdido.""

Seguer.—"Han triunfado por suerte. Cuando nosotros debíamos haber ganado por méritos, porque nuestro juego ha sido superior siempre al de ellos.""

Al lado de Seguer se ballaba sentado Ramoni que en aquellos momentos era consolado por Campanal. "No puedo contener mis lágrimas, porque he jugado por primera vez un partido internacional y me duele mucho el haber perdido."

Puchades.—"Se que no he hecho un gran partido, pero reconozco que tampoco hemos debido perderlo. Ha habido muy mala suerte en la jugada que nos marcaron el gol y mucha suerte en la portería argentina al rechazar los postes por tres veces los disparos de nuestros delanteros."

Basora.—"No me acabo de convencer de que hayamos perdido el encuentro. Me parece todavía mentira.""

Fuentes.—"No ha habido suerte y cuando ésta se muestra con-

## El Alavés derrota contundentemente al Osasuna, eliminándole de la Copa

### Hoy se jugarán los partidos, Huesca - Logroñés y Torrelavega - Baracaldo

Vitoria. — Deportivo Alavés, 5, Osasuna, 0.

Alineaciones:

Alavés: Berasalucei, Sanz, Ezeuzma, Grijuela; Berasalucei (L), Garduza; Megino, Alosa, Remacha, Enrique e Ibarra.

Osasuna: Goy; Barriagan, Fandos, Salvatierra; Coñi, Gallo; Benito, Zubizarra, Roncal, Pabuet y Fustero.

El Alavés se mostró impetuoso y muy bien con junto. Dominando a sus rivales.

A los veinte minutos, en bonita jugada iniciada por Ibarra, Enrique marcó el primer gol, terminando la primera mitad con uno-cero.

A los siete minutos del segundo tiempo, Remacha logra el segundo gol al rematar un córner.

A los 18, Alosa logra el tercero.

A los 24, Remacha, de magnífico tiro, consigue el cuarto y Enrique marcó el quinto en los cuarenta.

EMPEÑOS EN EL CALVARIO

Salamanca.— Salamanca, 1, Ferrol, 1.

En el campo de El Calvario, se celebró esta tarde el encuentro de la Copa de S. E. entre el Salamanca y el Ferrol, que empataban un tanto. El equipo ferrolano ha quedado clasificado para la fase siguiente eliminatoria por haber ganado por diferencia de un gol.

El señor Arce, que tuvo un arbitraje mediano, alineó así a los equipos:

Ferrol: Beranbe; Cobas, Sobrino, Perniche; Arca, Arcés; Arpeita, Sabino, Avellano, Carriega, Pico.

Salamanca: Abajón; Noroña, Mieza, De la Mata; Iglesias, Ivan; Torres, Goyito, Paniagua, Morales, Gorostiza.

El partido ha sido malo por parte del Salamanca. En los 29 minutos, de la segunda parte, Sabino, de tiro cruzado, consigue el gol ferrolano y el tanto del empate fue marcado por Ivan desde lejos en un buen chute a los 34 minutos de la segunda mitad.

litario tanto del partido.

El único tanto lo consiguió Faura, al sacar una falta de tiro directo, a los cuarenta minutos del primer tiempo. El cuarteto defensivo del Sabadell y Segarra fueron los mejores de los locales.

El partido en esta segunda fase está más igualado que en la anterior. De todos modos, España fuerza nu-

## Resultados y clasificaciones

**PARTIDO INTERNACIONAL**  
España, 0; Argentina, 1.  
**COPA DE S. E. EL GENERALISIMO**  
Avilés 1, Caudal 0, (antes 1-1).  
Salamanca 1, Ferrol 1, (0-2).  
Alavés 5, Osasuna 0, (1-5).  
Tarragona 1, Lérida 0, (1-3).  
Plus Ultra 1, Burgos 2, ayer, (antes 1-2).  
Sabadell 1, Mallorca 0, (1-3).  
Oriñeña 0, Hercules 1 (1-3).  
Las Palmas 3, Córdoba 1, (2-3).  
Balears 2, Lynese 0, (0-3).  
Alcoyano 2, Granada 3, (0-4).

**TERCERA DIVISION**  
Grupo segundo  
Sestao, 3; Mirandés, 0.  
Rayo, 3; Basconia, 1.  
Mondragón, 2; Numancia, 0.  
Recreación, 1; Gacelano, 1.  
Calatayud, 2; Azcoyen, 1.

Grupo tercero  
Horta, 2; At. Universitario, 0.  
Arnas Zaragoza, 2; Geroná, 1.  
Mataró, 3; Manresa, 1.  
Sans, 4; Tortosa, 1.  
Tarrasa, 0; Igualada, 0.  
Tárraga, 2; Binéfar, 5.  
San Martín, 4; Escorialza, 1.  
Badalona, 3; Europa, 3.

Este, casi adelantado a Gainza, rozando el fuera de juego, se hace con el balón, pero el gol se hace con el disparo del juez de línea, sancionamiento "ofensivo". Inmediatamente, Marcet pasa a Escudero y luego Gainza ejecuta una bonita combinación que se apacigua y que corona el vaso con fuerte disparo que sale desviado.

MARCET FALLA UN GOL HECHO

Seguidamente, España dispone de una gran ocasión. Puchades adelanta la pelota a Gainza, que se zafa de su defensa y centra sobre puerta. Recoge Marcet, colocado en privilegiada posición, y cuando el gol parece inevitable, el interior español envía el disparo demasiado desviado.

España juega bien y únicamente se aprecia alguna lentitud en varios jugadores, especialmente en Puchades y Marcet. Este retrasa el juego en todo el ataque y su fuerza, el chute a gol, no aparece esta tarde en ningún lado.

Los argentinos, seguros en la defensa, atacan siempre por iniciativa de Méndez. En uno de estos ataques, Seguer tiene que incurrir en falta, cerca del área, cuando el jugador inglés sin consecuencias para el bando español.

OTRA OCASION MALGRADA

A continuación, España, que no cojea en sus ataques, ataca por la derecha, donde Basora centra sobre puerta y Gainza remata imprecisamente de cabeza, con la desgracia de que el balón patea a la parte inferior del poste y vuelve al campo. Recoge Escudero de cabeza y esta vez el balón sale alto. Aquí la suerte se alia con los argentinos.

El Alavés se mostró impetuoso y muy bien con junto. Dominando a sus rivales.

En el campo de El Calvario, se celebró esta tarde el encuentro de la Copa de S. E. entre el Salamanca y el Ferrol, que empataban un tanto. El equipo ferrolano ha quedado clasificado para la fase siguiente eliminatoria por haber ganado por diferencia de un gol.

El señor Arce, que tuvo un arbitraje mediano, alineó así a los equipos:

Ferrol: Beranbe; Cobas, Sobrino, Perniche; Arca, Arcés; Arpeita, Sabino, Avellano, Carriega, Pico.

Salamanca: Abajón; Noroña, Mieza, De la Mata; Iglesias, Ivan; Torres, Goyito, Paniagua, Morales, Gorostiza.

El partido ha sido malo por parte del Salamanca. En los 29 minutos, de la segunda parte, Sabino, de tiro cruzado, consigue el gol ferrolano y el tanto del empate fue marcado por Ivan desde lejos en un buen chute a los 34 minutos de la segunda mitad.

El partido no ha debido terminar nunca con la derrota de España. En el peor de los casos, los españoles se hicieron acreedores a un empate, que debió llegar sin la "pifia" de Ramallets, en uno de los pocos balones peligrosos que llegaron a su puerta. España jugó un excelente partido y únicamente Marcet, en el que se tenían grandes esperanzas, desilusionó por su lentitud y por su carencia total de remate. Esta falta que el gran jugador españolista no tiene temperamento internacional.

COMO JUGARON LOS ESPAÑOLES

Por líneas, Ramallets, bien, excepto el gol. La defensa, segura, sólida y siempre con un juego estropeado posicional. El debutante en lides internacionales, Navarro, magnífico. En los medios, Ramoni superó a Puchades, si bien hay que tener en cuenta que al valenciano le tocó marcar al jugador más peligroso de la selección argentina y al mejor hombre en el campo. En el ataque, los extremos superaron a los interiores y Escudero empezó bien para ir a menos. En todos se echó de menos el tiro que tanto prodigan en sus respectivos equipos.

EXCELENTE PARTIDO DE LOS PLATENSES

Los argentinos no han jugado un fútbol tan seguro y brillante como el que nos han demostrado en otras ocasiones, cuando visitaron España equipos de club. De todos modos, jugaron un excelente encuentro, sobresaliendo por encima de todo, el labor de conjunto del grupo, maravillosa por la perfección y por el dominio de la pelota, así como por el juego rasado y matemático que hacen siempre, a base de enviar la pelota al hueco libre y al jugador desmarcado.

Con una magnífica preparación física y su rapidez, superaron a los

(Pasa a tercera página)

Madrid.—Una vez terminado el encuentro internacional de Chamartín visitamos los vestuarios de los jugadores. Primeramente, entramos en el de la selección española. En aquellos momentos, el señor Escartín golpeaba cariñosamente las espaldas de los jugadores y les animaba, diciéndoles:

"Contra la suerte no se puede luchar. Ellos han vencido. Nosotros podíamos haber ganado, lo menos por tres tantos a uno, ya claramente desde el primer tiempo. Los argentinos han jugado bien, pero nosotros los hemos superado casi durante todo el encuentro."

Blosca.—"No ha querido hablar. Se ballaba muy emocionado y contestó a nuestras preguntas diciéndonos: "Estoy muy disgustado por haber perdido.""

Seguer.—"Han triunfado por suerte. Cuando nosotros debíamos haber ganado por méritos, porque nuestro juego ha sido superior siempre al de ellos.""

Al lado de Seguer se ballaba sentado Ramoni que en aquellos momentos era consolado por Campanal. "No puedo contener mis lágrimas, porque he jugado por primera vez un partido internacional y me duele mucho el haber perdido."

Puchades.—"Se que no he hecho un gran partido, pero reconozco que tampoco hemos debido perderlo. Ha habido muy mala suerte en la jugada que nos marcaron el gol y mucha suerte en la portería argentina al rechazar los postes por tres veces los disparos de nuestros delanteros."

Basora.—"No me acabo de convencer de que hayamos perdido el encuentro. Me parece todavía mentira.""

Fuentes.—"No ha habido suerte y cuando ésta se muestra con-

## El Oviedo vence en partido amistoso al Djugarden de Suecia

Los jugadores del Gijón se alinearon en el cuadro español

Oviedo.—Oviedo, 3, Djugarden, 2.

Ha hecho un tiempo magnífico durante todo el día, con sol y frío propio de la estación. No obstante, buenavista registró una entrada que no pasaría de doce mil aficionados, debido a ser radiado el partido España-Argentina.

El Oviedo tuvo necesidad, ante la ausencia de Sara y de otros titulares del equipo y la enfermedad de Barabe, de solicitar la ayuda del Gijón que cedió a sus jugadores Medina y Gra.

El primer tiempo se caracterizó por un dominio de los locales durante el primer cuarto de hora. Hubo escapadas forzosas pero fueron neutralizadas fácilmente por la defensa local.

Al cuarto de hora, en un acoso ovenés, el delantero centro español marca el primer tanto a los treinta minutos empataban los steos por medio de su delantero centro. Iban transcurridos 39 minutos cuando el interior derecha, de un tiro fuerte y esquinado consigue el segundo tanto para los extranjeros. Con el resultado de dos uno a favor del Djugarden termina el primer tiempo.

En el segundo, el once asturiano realiza un juego muy vistoso, fundiendo todas sus líneas a la perfección. El dominio fue aplastante. En el minuto 20, Grau marca el tanto del empate. Diez minutos después, Arca logra el tercer gol ovenés.

Aunque resultó vencido, el equipo sueco ha gustado en Buenavista.

(3-0) El Mirandés derrotado en Las Llanas, por el Sestao

Acusó el equipo burgalés ineficacia rematadora en su delantera

Bilbao. (Sábado) Especial de la "AGENCIA MENCHETA". — En el campo de Las Llanas y con asistencia de numeroso público, se disputó el encuentro Sestao-Mirandés, correspondiente a la Tercera División de Liga (segundo grupo), que terminó con la victoria local, por 3-0.

Difícil la contendía el colegiado Vasco señor Guerricabertía, que tuvo una actuación acertada y a sus ordenes los equipos tomaron así:

Sestao: Urgola; Birlchinaga, Lázaro; San Martín; Tapia; Bolado; Carrión; Peneñero; Urcelay; Bilbao y Meneiro.

MIRANDES: Marturena; Argüita, Gabillondo, Valencia; Cusurruaga, Unchic; Arbizor, Uriarte, Del Val, Toleda y Villaverde.

El primer gol de la tarde se produjo a los cinco minutos de juego y

jugada del delantero centro y el extremo derecha, elevando el tanto.

Conseguido este gol, el Sestao se replega sobre su puerta y como consecuencia de ello, el Mirandés ejerció fuerte presión sobre la puerta contraria; pero sin resultados prácticos, por la falta de profundidad de su delantera que, como en la fase anterior, al llegar a la zona peligrosa, despreció los esfuerzos hasta erróneos realizados, por exceso de nervios.

El Sestao consiguió el triunfo mercedmente, no sólo por su dominio, sino por mayor mordiente en la vanguardia.

El Mirandés tuvo, en Unchica su mejor hombre, quien, desde algún momento del equipo, muy irregular por la falta completa de consistencia en su vanguardia.

Madrid.—Una vez terminado el encuentro internacional de Chamartín visitamos los vestuarios de los jugadores. Primeramente, entramos en el de la selección española. En aquellos momentos, el señor Escartín golpeaba cariñosamente las espaldas de los jugadores y les animaba, diciéndoles:

"Contra la suerte no se puede luchar. Ellos han vencido. Nosotros podíamos haber ganado, lo menos por tres tantos a uno, ya claramente desde el primer tiempo. Los argentinos han jugado bien, pero nosotros los hemos superado casi durante todo el encuentro."

Blosca.—"No ha querido hablar. Se ballaba muy emocionado y contestó a nuestras preguntas diciéndonos: "Estoy muy disgustado por haber perdido.""

Seguer.—"Han triunfado por suerte. Cuando nosotros debíamos haber ganado por méritos, porque nuestro juego ha sido superior siempre al de ellos.""

Al lado de Seguer se ballaba sentado Ramoni que en aquellos momentos era consolado por Campanal. "No puedo contener mis lágrimas, porque he jugado por primera vez un partido internacional y me duele mucho el haber perdido."

Puchades.—"Se que no he hecho un gran partido, pero reconozco que tampoco hemos debido perderlo. Ha habido muy mala suerte en la jugada que nos marcaron el gol y mucha suerte en la portería argentina al rechazar los postes por tres veces los disparos de nuestros delanteros."

Basora.—"No me acabo de convencer de que hayamos perdido el encuentro. Me parece todavía mentira.""

Fuentes.—"No ha habido suerte y cuando ésta se muestra con-

destacando su interior Murua, un jugador rubio con mucho fútbol en las botas, así como el delantero centro y los defensas, contundentes pero adoleciendo de falta de entendimiento en los cruces.

Del lado de acá bien Pacho, que se lució en un espectacular despeje de puños a córner. En los goles que le marcaron —salvo el primero— quedó "vendido" por sus detalles de estilo, el mejor Floren, seguid de Pateñuela e Izarra, que ayer en Pateñuela e Izarra, en el primer partido de la temporada, se lució en un espectacular despeje de puños a córner. En los goles que le marcaron —salvo el primero— quedó "vendido" por sus detalles de estilo, el mejor Floren, seguid de Pateñuela e Izarra, que ayer en Pateñuela e Izarra, en el primer partido de la temporada, se lució en un espectacular despeje de puños a córner. En los goles que le marcaron —salvo el primero— quedó "vendido" por sus detalles de estilo, el mejor Floren, seguid de Pateñuela e Izarra, que ayer en Pateñuela e Izarra, en el primer partido de la temporada, se lució en un espectacular despeje de puños a córner.